Merkwörter

	Für manche Wörter gibt es keine Regel. Man muss sie sich merken!




i – ie: 			Nicht immer wird ein langgesprochenes i als ie geschrieben: 

Beispiele: 	Maschine, Krokodil, Kino, Tiger, Praline, Rosine, Lawine, Biber, Bibel
_________________________________________________________________

Doppelvokal: 	In einigen Wörtern wird der lang gesprochene Vokal mit einem Doppelvokal geschrieben:

Beispiele: 	das Beet, die Beere, die Waage, die Haare, das Moos, das Boot, der See, die Fee, das Meer
_________________________________________________________________

ei – ai: 		Bei wenigen Wörtern wird der ei-Laut mit ai geschrieben: 

Beispiele: 	der Hai, der Mais, das Waisenkind, der Laib (Brot), die Saite (Musikinstrument)
_________________________________________________________________

v statt f oder w:  	In manchen Wörtern hört man ein f oder w, schreibt aber v: 

Beispiele: 	Vogel, Vase, Vampir, Villa, Vater, Klavier, vier, viel, vielleicht
_________________________________________________________________

c, chs, x

c statt s oder k: 	Bei einigen Wörtern hört man ein s oder ein k, schreibt aber ein c.

Beispiele:	Cent, Clown, Cola, Christbaum, Computer, Cowboy

x statt ks: 		Merke dir Wörter, bei denen du ks hörst, aber x schreibst.

Beispiele: 	Hexe, boxen, explodieren, Lexikon, Taxi, Axt, Max

chs statt chs: 	Merke dir Wörter, bei denen du ks hörst, aber chs schreibst.

Beispiele:	Wachs, wachsen, Fuchs, Dachs, wechseln,			Achse, nächste

